

## Vorwort

Am 19./20. Mai 2006 beschäftigte sich die Deutsche Vereinigung für Sportrecht e.V. – Konstanzer Arbeitskreis für deutsches und internationales Sportrecht – auf ihrer Frühjahrstagung in Ratzeburg mit dem Thema „Schiedsrichter und Wettkampfrichter im Sport“. Damit wurden Fragestellungen aufgegriffen, die – das zeigen das nach 40 Jahren immer noch heiß diskutierte „Wembley-Tor“ sowie die samstägliche Fernsehkritik an den Bundesliga-Schiedsrichtern – zum einen auf das Interesse der breiten Öffentlichkeit stoßen. Zum anderen handelt es sich um eine zentrale, noch immer nicht endgültig ausdiskutierte sportrechtliche Problematik, die sich nicht nur in den Ballsportarten, sondern auch und gerade in Disziplinen stellt, die – wie das Eiskunstlaufen und das Kunstturnen – auf Wertungen von Kampfrichtern angewiesen sind. Der vorliegende Tagungsband enthält die aktualisierten Fassungen der in Ratzeburg gehaltenen Vorträge. Sie spiegeln die Sicht der Wissenschaft und Praxis zu diesem thematischen Dauerbrenner wider.

Konstanz und Erlangen, November 2007

Christian Krähe, Klaus Vieweg